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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  １  内藤  丈男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

 (1) 新型コロナウイルス感染症対策の基本姿勢について  

  ア  対策の成果や今後の取組について  

  イ  落ち込んだ地域経済回復のビジョンについて  

(2) 学校におけるＩＣＴ環境の現状と今後について  

  ア  ＩＣＴ環境の現状や端末整備と活用について  

  イ  ＩＣＴ社会を見据えた子どものための環境整備の考え方

について  

  

２  循環型社会の実現に向けて。  

 (1) 新制度におけるごみ収集について  

 (2) ごみ収集車，スタッフ，予算の増加について  

 (3) 夜間のごみ収集について  

  

３  那珂川の水害対策について  

 (1) 水戸北スマートインターチェンジ付近の整備について  

 (2) 水害に関する情報交換策について  

 (3) 避難所対策について  

 

４  大型店舗の建設許可について  

 (1) 昨年度の許可件数について  

 (2) 大店立地法の審査について  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ２  森  正慶  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症対策について  

 (1) 現在の各支援施策の執行状況と今後の対応について  

 (2) 地域経済対策について  

(3) 防災行政について  

  ア  令和元年台風 19号の復旧状況について  

  イ  災害避難所の感染防止対策について  

(4) 保健福祉行政について  

  ア  医療検査体制の強化について  

  イ  各種検診，予防接種について  

 (5) 教育行政について  

  ア  学びの充実と保護者の負担軽減について  

  イ  ＧＩＧＡスクール構想の早期導入について  

 

 

市長及び教育長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ３  後藤  通子  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  保健福祉行政について  

 (1) 新型コロナウイルス感染症について  

 ア  感染症対策を実施し診察している病院への支援について  

  イ  市中感染に備えた体制づくりについて  

 (2) 介護士が活躍するための介護助手の導入及び介護助手の役

割について  

  (3) 生活困窮世帯の子どもに対する学習・生活支援事業につい    

  て  

(4) 子宮頸がん予防ワクチンの位置づけと今後の周知について  

 

２  教育行政について  

 (1) 臨時休業中の取組とこれからの取組について  

  ア  臨時休業中の学習支援について  

  イ  地域や校長の裁量を生かす取組について  

  ウ  コロナ禍の学校の休業について  

 (2) 本市におけるＧⅠＧＡスクール構想，ＩＣＴ教育の取組に

ついて  

 

３  市民協働行政について  

 (1) 地域防災について  

 (2) 町内会等地域を支えるつながりの構築について  

 ア  民生委員の役割と，民生委員との連携強化について  

  イ  町内会加入率について  

  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ４  須田  浩和  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症対策関連予算について  

 (1) 今回の支援策及び今後の考え方について  

  ア  本市が行う支援策の主な内容について  

  イ  生活衛生同業組合の加入率を増加させ，業界全体で感染

症予防の機運を高めていくべきと考えるがいかがか。  

 (2) 国の第２次補正予算について  

  ア  国の第２次補正予算に対応する本市の施策にいち早く着

手する必要があると考える。そのための準備は。  

イ  経済活動が戻る時，にぎわいのある本市である必要があ  

る。本市としてこの観点からの支援策は。  

  

２  国際観光都市行政について  

 (1) 茨城空港利用者の宿泊先としての整備について  

  ア  インバウンド受入れのための環境の整備について  

  イ  県との連携について  

  ウ  空港と本市との交通網整備について  

  エ  海，本市，笠間市，つくば市，秋葉原を連結し，観光対

流性強化を図ることについて（ＴＸ，鹿島臨海鉄道を延伸

すべき）  

 

３  中学３年生の最後の総体，発表会，競技会支援について  

 (1) それぞれの代替案など，状況を把握し，市として支援や促

進をしていくべきと考える。安全対策などの相談業務なども

含め支援策を伺う。  

 

４  ボランティアコーディネートについて  

 (1) 社会福祉協議会と大学の連携強化について  

 (2) 大学生向けボランティア情報の提供について  

 (3) 経験者によるボランティア初心者の育成について  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教  育  長 

 

 

 

 

市 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ５  中庭  次男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症対策について  

 (1) 特別定額給付金について  

 (2) 持続化給付金について  

 (3) 事業継続緊急支援金について  

 (4) 緊急小口資金，住居確保給付金について  

 (5) 市税，水道料金の猶予ではなく減免を。  

  

２  生活保護行政について  

 (1) 新型コロナウイルス感染拡大の影響で，失業，倒産するな

ど，生活に困窮する世帯が増えていることについて  

  ア  生活に困窮した場合，扶養義務調査，資産調査に時間を

かけず，速やかに生活保護を決定すること。  

  イ  通勤用や保育所送迎用の自動車は使用を認めること。  

  ウ  生活保護ケースワーカーの増員を。  

  エ  生活保護受給者に郵送された「特別定額給付金に関する

お知らせ」について  

 

３  東海第二原発再稼働について  

 (1) 再稼働の是非を問う県民投票条例について  

 (2) 市民の声を聴く市民アンケートの速やかな実施を。  

 (3) 再稼働につながる防潮堤建設工事の中止を。  

   

４  新市民会館建設について  

 (1) 建設計画は中止し，その費用は新型コロナウイルス感染防

止と市民の命と暮らしを守るために充てるべきだ。  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

－５－  



令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問  ６  綿引  健  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス対策について  

 (1) これまでの経済対策について  

 (2) 追加支援策について  

 (3) 今後の財政見通しと経済対策について  

 (4) 感染症対策について  

  

２  教育行政について  

(1) 本年度教育カリキュラム消化の見通しについて  

  (2) 運動会，遠足等の各種行事の見通しについて  

 (3) 各種大会等を含む部活動の見通しについて  

 (4) 教職員の夏季特別休暇取得について  

 (5) 暑さ対策について  

 (6) 教育委員会の教育施策実施の判断及び学校現場への指示・

伝達方法について  

 

３  ごみ処理について  

 (1) 新たな分別収集の実績と効果について  

 (2) 収集回数の増加及び収集車両の増車について  

 (3) 収集時間の改善に向けた対応策について  

 (4) 感染防止対策について  

   

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 教  育  長  

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  １  滑川  友理  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  ＤＶ対策，児童虐待について  

 (1) ＤＶ加害者支援，加害者更生プログラムについて  

  ア  ＤＶ支援の現状について  

  イ  ＤＶ加害者支援や加害者更生プログラムの必要性につい

て  

  ウ  ＤＶ加害者の相談窓口設置等，今後の対応について  

(2) 災害時や自宅待機要請時等におけるＤＶ被害者や児童虐待

被害者等への対応や把握状況について  

 

２  防災行政について  

 (1) 災害時の対応における多様なセクシュアリティへの配慮に

ついて  

 

３  新型コロナウイルス感染症について  

 (1) 新型コロナウイルス感染症に感染してしまった場合の同性

パートナー間への対応について  

 ア  同性パートナーへの情報開示について  

  イ  濃厚接触者の判定がカミングアウトやアウティングにつ

ながってしまうおそれに関する対応について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ２  萩谷  慎一  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症に伴う対応について  

(1) 空き店舗対策補助金の見直しについて  

 ア  空き店舗期間の要件緩和について  

 イ  改装を伴わない開業資金への支援について  

 ウ  対象地域を市内全域とすることについて  

 (2) アフターコロナに向けた学校教育について  

  ア  教育格差を埋めるための対応について  

  イ  ＧＩＧＡスクール構想への対応について  

 

２  新たなごみの分別と収集について  

 (1) 市民から寄せられた質問や意見について  

 (2) ごみ分別の変更について  

 (3) ごみ収集の変更について  

 

３  市民に愛される次世代型の図書館づくりについて  

 (1) 公民連携による整備や管理・運営について  

 (2) 地域社会や地域経済を支援する図書館について  

 

４  ４大プロジェクトについて  

 (1) アダストリアみとアリーナの運営状況について  

  ア  この１年間の活用状況について  

  イ  事業収支の状況について  

 (2) 新市民会館整備事業の計画見直しについて  

  ア  工事を凍結し，整備費を新型コロナウイルス感染症対策

の財源に充ててはどうか。  

  イ  整備計画については，コロナウイルス終息後の社会状況

の変化を見据えて一旦白紙に戻し，再度，市民や専門家の

意見を交えるなど見直しを図ってはどうか。  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ３  佐藤  昭雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  情報管理行政について  

 (1) ＩＣＴ活用による行政サービスの向上について  

  ア  非常時における行政業務の課題について  

  イ  行政手続のシステム化の促進について  

  ウ  オンラインを使った会議，説明会等の促進について  

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ４  大津  亮一  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  環境行政について  

 (1) 田野町地内の残土の不適正処理に対する対応について  

 

２  市民行政について  

 (1) マイナンバーカードの活用について  

  ア  新型コロナウイルス感染症に伴う特別定額給付金のオン

ライン申請状況について  

  イ  マイナンバーカードの今後の普及策と利活用について  

 

３  総務行政について  

 (1) 公用車へのドライブレコーダー設置について  

  ア  現在の設置状況と今後の見通しについて  

  イ  管理，運用について  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ５  高倉  富士男  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  若者への支援について  

 (1) コロナ禍における学生の就職支援について  

 (2) 県外在住の本市出身の若者と連携を深め，各種支援や将来

のＵターンにつなげるための方策について  

 

２  消費者行政について  

 (1) 特殊詐欺等の被害から市民を守る取組について  

(2) 消費者教育の推進における市民との協働の取組について  

(3) 消費者市民社会の実現に向けた市民意識のさらなる向上に

ついて  

 

３  教育行政について  

 (1) 学校再開後の学習活動と学校行事及び部活動について  

(2) 新型コロナウイルス感染症第２波発生時の学校の休業判断

について  

(3) ２学期制の導入について  

   

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ６  田中  真己  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症対策について  

 (1) ＰＣＲ検査の拡充及び医療機関への支援について  

 (2) 介護・福祉施設等への支援について  

 

２  防災行政について  

 (1) 感染防止のための新たな避難所運営指針について  

(2) 原子力事故時の広域避難計画について  

 

３  ごみ行政について  

 (1) ４月からのごみ収集について  

  ア  民間委託に伴うごみ収集の遅れについて  

  イ  プラスチックごみの収集回数の増加について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ７  鈴木  宣子  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  感染追跡システムについて  

 (1) クラスター等発生時の感染追跡システムの整備について  

 

２  市のイメージアップ戦略について  

 (1) ニュースアプリ「ＳｍａｒｔＮｅｗｓ」コンテンツの「チ

ャンネルプラス」による情報発信について  

 

３  交通安全対策について  

 (1) 幹線市道 18号線（千波・河和田線）の安全対策について  

   

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ８  小川  勝夫  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症対策について  

 (1) ＰＣＲ検査について  

 (2) 災害発生時の対応について  

  ア  避難所の運営について  

  イ  市民への啓発について  

  ウ  職員の研修について  

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  ９  飯田  正美  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  農業共済組合について  

 (1) 農業共済制度の現状と課題について  

 (2) 茨城県農業共済５組合等の合併について  

 (3) 職員の処遇について  

 

２  カスタマーハラスメントについて  

 (1) 現状認識と対応策について  

 

３  道路の安全対策について  

 (1) 道路の停止線等，補修の状況について  

 (2) 補修箇所の早期発見，総点検について  

 (3) 中学生の自転車通学路について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  10 田口  米蔵  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  環境行政について  

 (1) 逆川，桜川での魚の大量死について  

  ア  本年５月１日に笠原町において火災が発生し，農薬等が

保管されていた農業用資材倉庫が全焼したが，消防による

消火活動について  

  イ  本年５月２日に逆川と桜川で発生した魚の大量死につい

て，その時の状況，対応，魚類等の被害の規模，緊急水質

事案に対する体制及び原因究明について  

  ウ  発生後の農業への影響と水質検査等を含めた本市の対応

及び今後について  

 

２  農業行政について  

 (1) 国営緊急農地再編整備事業のうち，大野団地におけるこれ

まで例を見ない工事の遅れの原因と，そのことに伴う今後の

補償の考え方について  

 

３  都市計画道路行政について  

 (1) 都市計画道路３・３・２号中大野中河内線の整備状況につ

いて  

 (2) 大野工区のこれまでの進捗状況と谷田工区及び新橋梁を含

めた今後の事業計画について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  11 小泉  康二  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  情報政策及び行政経営について  

 (1) 「ｗｉｔｈ  コロナ」，「ａｆｔｅｒ  コロナ」へ向けたハ

ード・ソフト両面における市役所業務の新たな体制構築・整

備の必要性及び考え方と今後の取組について  

 

２  子育て支援について  

 (1) 特別定額給付金（ 10万円給付金）の基準日以降に誕生した

子どもたちへの本市独自の支援策について  

 

３  農業行政について  

 (1) コロナ禍における農業従事者をはじめとする第一次産業へ

の支援策と市内食料自給率や地場産品消費率向上策の必要性

について  

   

４  教育行政について  

 (1) 従来の夏季休業（夏休み）期間における授業日の確保が示

されたが，登下校時や学校施設内におけるハード・ソフト両

面での暑さ対策等各種対策の必要性と取組について  

(2) コロナ禍により，今年度予定されているＧＩＧＡスクール

構想を含む，さらなるＩＣＴ化に向けた整備の必要性とハー

ド・ソフト両面における児童，生徒への充実した教育の機会

の創出策について  

(3) 今後，国の第２次補正予算等を活用した学校施設へのサー

モグラフィの導入や消毒用アルコールの調達等，各種スポー

ツ団体や少年団などの学校施設及び夜間開放利用者への手だ

て，周知について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  12 土田  記代美  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  教育行政について  

 (1) 授業再開と新型コロナウイルス感染症への備えについて  

 (2) 新１年生へのケアについて  

 (3) 学校給食について  

 

２  文化行政について  

 (1) 新市民会館整備計画について  

 (2) 芸術文化活動への支援について  

 

３  原子力行政について  

 (1) 東海第二原発について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  13 五十嵐  博  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  福祉行政について  

 (1) 本市の動画配信における，障がい者に配慮した手話通訳や

字幕等の活用について  

 (2) 新型コロナウイルス感染症の影響を受けている就労支援事

業所等への支援について  

 

２  保育行政について  

 (1) 幼児教育・保育の無償化と待機児童数について  

   

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－ 19－  



令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  14 袴塚  孝雄  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  市長の政治姿勢について  

  (1) 教育行政について  

   ア   学校再開後の教育現場の課題について  

    (ｱ) 学力・体力，集団性の再構築について  

(2) 経済対策について  

   ア   中心市街地の休業再開に向けた助成策について  

   イ   大工町等の飲食業の現状，おもてなし文化の継承につい    

   て  

   ウ   農業生産物の販売拡大策について   

(3) 各種団体（自治会，町内会，女性会，高齢者クラブ，子ど

も会等）の活動再開について  

(4) 第２波，第３波が想定される中，コロナウイルスとの共存

の在り方について  

ア   ＰＣＲ検査及び抗原検査の信頼性について  

イ   試薬剤の確保見通しについて  

ウ   抗体検査の効果，信頼性について  

(5) 経済の落ち込みによる閉店，休業等に伴う納税猶予の状況

について  

ア   本市の事業継続に対する影響は。また令和３年度におけ

る影響予測について  

 

関 係 部 長 
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令和２年第２回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問  15 福島  辰三  議員  

 

質      問      内      容  答  弁  者  備考  

 

１  新型コロナウイルス感染症に係る６月補正予算について  

 (1) 緊急対策（第２弾）  677,000千円  

  ア  公的病院等に対する医療提供体制維持緊急支援  90,000 

千円  

  イ  保健所等検査体制強化事業  51,000千円  

  ウ  理容所・美容所・施術所緊急支援  26,000千円  

  エ  市指定避難所衛生確保緊急対策  20,000千円  

  オ  ひとり親世帯緊急支援  72,000千円  

  カ  学力向上緊急対策  3,780千円   

  キ  特別支援教育緊急対策  13,900千円  

  ク  子どもたちの心のケア緊急対策  2,520千円  

   ケ  離職者等のための住居確保緊急対策  40,000千円   

   コ  事業継続緊急支援（第２次）  100,000千円  

   サ  観光関連事業者緊急支援  56,000千円  

   シ  観光土産品販売促進緊急支援  15,000千円  

   ス  水戸の銘品（わらつと納豆・地酒）緊急支援  3,300千円  

   セ  貸切バス事業者緊急支援  4,500千円  

   ソ  生花店・福祉，医療施設連携支援事業  5,000千円  

   タ   経済振興・子育て支援プレミアム商品券発行事業   

70,000千円  

   チ  プロスポーツチーム地域交流活動等緊急支援  4,000千    

   円  

以上に関する関係法令を明示，説明を求める。  

法的根拠  

 

 

関 係 部 長 
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